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^Tste año hemos invertido 
3.800 millones en la región 99 

A N A I . MOREIRA 

Iberdrola 
instalará una 

central de ciclo 
combinado en 

Acecade 
400 Mu;. 

Toledo 

José María Grijalba ha sido 
nombrado director regional 
de Iberdrola en Castilla-La 
Mancha y Extremadura a 
finales de septiembre. 
Desde entonces hasta ahora 
se está llevan
do a cabo una 
reestructura
ción en la 
organización 
de esta com
pañía que 
estará opera
tiva en enero. 
Grijalba inició 
su carrera 
p r o f e s i o n a l 
en Iberdrola en 1989 como 
responsable de Manteni
miento y Desarrollo de nue
vas aplicaciones eléctricas, 
en los sistemas de control 

- de la red í ie muy alta ten
sión y desde entonces hasta 
ahora ha desarrollado dife
rentes cargos. 

Pregunta: ¿Qué impre
sión ha recibido de esta 
región en estos primeros 
momentos? 

Respuesta: Es un poco 
prematuro dar opiniones 
en ese sentido porque no 
me puedo 
c o n s i d e r a r 
conocedor de 
la comunidad 
todavía. Sería 
p r e t e n c i o s o 
por mi parte, 
pero voy 
teniendo los 
p r i m e r o s 
indicios. La 
verdad es que 
estoy contento. Estoy vien
do que es una comunidad 
con una actividad impor
tante, desde todos los pun
tos de vista, como desde la 
Administración o desde el 
punto económico....Algu
nos datos nuestros también 
lo confirman, como es el 
consumo de energía eléctri
ca. Es im dato importante 
para ver la actividad d e u n 
determinado país y en Cas
tilla-La Mancha hay un cre
cimiento muy alto, del 
orden de 7,5%, claramente 
superiores a la media 
lucional y la media de Iber
drola. 

El crecimiento de la energía distribuida en Castíüa''Ija Mancha ha 
síú)ido un 7,4%, el mayor incremento registrado por comunidades 

"Estamos 
haciendo 

ttnesfuerzo 
importante para 
dar más calidad 
de suministro 

P: ¿El crecimiento de 
consumo no será proble
mático, como para quedar
nos sin suministro en Cas
tilla-La Mancha? 

R: La pregunta 
la haces por lo 
que nos está 
pasando estos 
últimos días. El 
problema que 
ha habido con
cretamente el 
lunes, 17 de 
diciembre, es 
un problema 
del sistema 

eléctrico no es un problema 
de Iberdrola. Ha sido un 
problema del sistema eléc
trico en su conjunto debido 
a este tirón de la demanda 
tan fuerte, que el propio 
lunes por la ola de frío en la 
que estamos inmersos afec
tó a todo el sistema, ya que 
en una situación de inesta
bilidad, el crecimiento de la 
demanda no es el previsto. 
Para evitar males mayores 
hubo que tomar una serie 
de medidas de emergencia 
de quitar cierto mercado, 

de los focos de 
consumo más 
i m p o r t a n t e s , 
que es donde se 
estaban produ
ciendo los pro
blemas, que era 
Madrid y 

Levante. Eso , 
en principio, a 
la comunidad 
de Castilla-La 

Mancha no nos tiene por 
qué afectar salvo que, 
hubiera ima situación más 
grave que la que se pudiese 
vivir el lunes. Se ha prepa
rado un Plan de Emergen
cia en el que podría ser 
necesario, en el caso hipoté
tico de que coincidiesen 
múltiples fallos o que falla
se una central importante, 
quitar una parte del inerca-
do y evitar que todo el SÍST_ 

tema se fuese abajo. Pero es 
una situación que no se 
prevé que se pueda repetir. 

P: ¿Cómo afecta este 
Plan a Castilla-La 
Mancha? 

Grijalba destaca la evoludón de las Inversiones de Ibeidrola. 

R: Si hubiese que llevar
lo a efecto, la previsión de 
mercado a quitar en esta 
comunidad sería pequeña, 
porque lógicamente el mer
cado que antes hay que qui
tar son los centros impor
tantes de consumo, Madrid 
y Levante. Nos puede afec
tar uru situación de eleva
da demanda, como también 
hemos tenido en esta cornu-
nidad. Hemos tenido pro
blemas, las averías norma
les de distribución y proble

mas derivados de esta 
demanda elevada que la 
henios tenido y bueno ha 
habido algún problema 
puntual en algún centro de 
transformación... 

Pregunta: Por proble
mas habituales no por esta 
situación ¿no? 

Respuesta: Lo que ocu
rre en estas situaciones de 
demanda fuerte es que pue
den surgir en la red puntos 
débiles que están encubier
tos y que con una demanda 

CLIENTES DE IBERDROLA EN 2001 

PROVINCL\S 
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C.REAL 

CUENCA 

' GUADAL AJARA 
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199.457 
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normal no salen porque tra
tamos de mantener nues
tras instalaciones. Cuando 
trabajan a un régimen dis
tinto del habitual puede 
ocurrir que un fallo que 
está allí encubierto salga a 
la luz y entonces eso ocurre 
cuando estamos en situa
ciones un poco distintas de 
las habituales. 

P: ¿Qué inversiones 
tiene previsto realizar 
Iberdrola en los próximos 
años? 

R: Sobre las inversiones 
realizadas por Iberdrola 
queria hacer hincapié en la 
evolución de las inversio
nes en distribución, concre
tamente. En el año 2000, se 
invirtió unos 3.460 millo
nes, y en la previsión del 
2001 ya estamos en el orden 
de los 3.800 millones. Y el 
presupuesto que acabamos 
de cerrar para el 2002 esta
mos hablando casi de 4.400 
millones. Estamos haciendo 
un esfuerzo importante 
para mejorar las infraes
tructuras de distribución y 
para dar más calidad del 
suministro. La calidad infi
nita es muy difícil que sea 
pero lo que sí somos cons
cientes es que somos sensi
bles a los problemas de cali
dad puntuales que poda
mos tener y que tenemos 
que hacer frente a este cre
cimiento de demanda que 
hemos comentado.... 

P: ¿Con la liberaliza-
ción del sector eléctrico 
han perdido muchos dien
tes o ganado? 

R: En Castilla-La Man
cha existen 6.700 clientes 
con capacidad de elección. 
En estos momentos tienen 
capacidad de elección 
todos los clientes de alta 
tensión, de más de 1,5KW, y 
los que realmente han deci
dido salir han sido 1.528. 
Lógicamente los más gran
des, que representan el 
77,3% del mercado. Los 
otros son más pequeños y 
no les resulta rentable. De 
los que han salido al merca
do, la mayoría siguen con 
nosotros, alguno se ha per-

Un 
nuevo 

organigrama 
A partir del mes de 
enero estará ya operati
va la nueva organiza
ción de Iberdrola. 
Según explica José 
María Grijalba, "la 
nueva organización de 
Distribución tiene un 
cambio que yo diría es 
bastante importante, 
respecto a la anterior, 
en el sentido de que se 
ha tendido a hacer una 
organización más terri
torial". Así, se ha plan
teado dividir la Distri
bución en cinco regio
nes: de las cuales Casti
lla-La Mancha y Extre
madura integran la 
región Centro. Tradicio-
nalmente se había divi
do la distribución de 
Iberdrola en cuatro 
regiones: la Norte, Este, 
Oeste y Centro. La 
región Centro engloba; 
ba Madrid, CastUIa-^^j 
Mancha y Extremadura. 
En la organización 
actual se separa 
Madrid, y es la primera 
vez que la región caste-
Ilano-manchega se 
independiza junto con 
Extremadura de 
Madrid. En el marco de 
esta zona Centro, cuyo 
director regional es Gri
jalba se realizará una 
organización zonal, en 
la cual se ha dividido 
Castilla-La Mancha en 
dos zonas: Toledo-Gua-
dalajara y Albacete-
Cuenca, y luego la otra 
zona va a ser Extrema
dura, con responsables 
en cada una de ellas. 

dido pero otros también se 
han ganado de Urüón Peno
sa, pero el porcentaje está 
por el 95% de los clientes 
que se han quedado con 
nosotros. El otro 5% es el 
que ha rotado, pero luego 
hemos ganado cuota de 
mercado" de Unión Peno
sa.... Al final, lo comido por 
lo servido. Esa es la situa
ción a día de hoy, pero está 
cambiando continuamente. 

P: ¿En que fase se 
encuentra el proyecto de 
realizar una central de 
ciclo combinado a gas en 
Acec»? 

R: Áctualiitente Aceca es 
una central mixta, de Unión 
Penosa e Iberdrola. La idea 
es un poco independizarse 
las dos sociedades y efecti-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 28/12/2001.


